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Waldwanderung 
Von Kindhausen bis Unterengstringen, ca. 2h Wanderzeit 
 
Die Wanderung führt uns zu ART FLOW Kunst in unterschiedlichsten Umgebungen: 
Waldlandschaft, Stadt und Flusslandschaft.  
 
Start: Kindhausen/Dietikon Wald (Bus 305 ab Dietikon Bahnhof bis Kindhausen, von dort 
aus sind es 10 min. zu Fuss) 
Ziel: Limmatschanzenweg Unterengstringen  
Feuerstellen: Dietikon Weinberg, Glanzenberg Allmend Dietikon 
 
ART FLOW Projekte 
Michel Comte/Yuichi Kodai, Clearings, Dietikon  
Lou Masduraud, Milky Way, Ortsmuseum Dietikon 
Tobias Kaspar, Lumpy Purple Can, Limmatschanzenweg Unterengstringen 
 
Route  
Wir starten an der Bushaltestelle Kindhausen und gehen etwa 10 Minuten zu Fuss zum 
Gefallenen Baum mit Ästen, der Ausgangspunkt von Michel Comte’s Land Art Projekt 
Clearings. Die Route führt uns durch den Wald, vorbei an verschiedenen Interventionen 
des Projekts. Am Grillplatz Röhrenmoos verlassen wir den Wald und wandern weiter 
durch Wohnquartiere bis ins Stadtzentrum von Dietikon. Beim Ortsmuseum Dietikon 
finden wir das Kunstprojekt Milky Way von Lou Masduraud. Der letzte Teil der Wanderung 
führt uns entlang der Limmat, wo die Skulptur Lumpy Purple Canr von Tobias Kaspar am 
Limmatschanzenweg auf der Unterengstringer Seite der Limmat nicht zu übersehen ist. 
 
Vom Limmatschanzenweg aus sind es ca. 10 Minuten zu Fuss zum Bahnhof Dietikon. 
 
Wanderroute 
 

  

https://www.google.ch/maps/place/47°23'56.5%22N+8°22'02.5%22E/@47.3990278,8.3673611,686m/data=!3m2!1e3!4b1!4m4!3m3!8m2!3d47.3990278!4d8.3673611?entry=tts&g_ep=EgoyMDI1MDUxNS4xIPu8ASoASAFQAw%3D%3D&skid=68f36556-a38d-412e-a863-4b837fed2bff
https://grillstelle.ch/de/grillstellen/1403/weinberg/uebersicht
https://grillstelle.ch/de/grillstellen/1726/glanzenberg-allmend/uebersicht
https://art-flow.ch/kunstprojekte/clearings-michel-comte
https://art-flow.ch/kunstprojekte/clearings-michel-comte
https://art-flow.ch/kunstprojekte/lou-masduraud-milky-way
https://art-flow.ch/kunstprojekte/vernissage-tobias-kaspar-lumpy-purple-can
https://art-flow.ch/kunstprojekte/vernissage-tobias-kaspar-lumpy-purple-can
https://map.schweizmobil.ch/?lang=de&photos=yes&logo=yes&detours=yes&season=summer&bgLayer=pk&resolution=1&E=2673330&N=1250336&trackId=752994816
https://map.schweizmobil.ch/?lang=de&photos=yes&logo=yes&detours=yes&season=summer&bgLayer=pk&resolution=1&E=2673330&N=1250336&trackId=752994816
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Aufgaben zu den Kunstwerken 
Waldwanderung von Kindhausen bis Unterengstringen 
 
 
1. Michel Comte, Yuichi Kodai, Clearings, Dietikon 
Wählt einen der mit Kupfer verkleideten Baumstämme aus. Fotografiert den 
ausgewählten Baumstamm so, dass die Spannung zwischen Natur und Eingriff sichtbar 
wird – z.B. durch Kontraste, Licht, Nähe und Textur. Ladet das ausgewählte Bild hier 
hoch! Die besten Bilder werden in einer Ausstellung präsentiert. 
 
2. Lou Masduraud, Milky Way, Ortsmuseum Dietikon 
Die Bronzesterne von Lou Masduraud vor dem Historischen Museum Baden verweisen 
direkt auf den Titel Milky Way – die Milchstrasse. Sie sind eine künstlerische Antwort auf 
die meist unsichtbaren Metallmarkierungen im Boden, mit denen Territorien im 
öffentlichen Raum vermessen werden. Masduraud ersetzt diese normativen Zeichen 
durch eine neue, poetische Form von Orientierung. Findet ihr hier in der Umgebung 
solche Metallmarkierungen im Boden, auf die Lou Masduraud mit ihren Sternen Bezug 
nimmt? Fotografiert ein paar Beispiele!  
 
3. Tobias Kaspar, Lumpy Purple Can, Limmatschanzenweg Unterengstringen 
Fotografiert einen Gegenstand, den ihr normalerweise wegwerfen würdet – der aber, 
genau betrachtet, eine eigene Ästhetik oder Geschichte hat. 
 
Bei jedem Werk befindet sich eine Infotafel zu Künstler:in und zum Kunstwerk. 
 
 
 

 
 
 

https://art-flow.ch/clearings-upload
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Forest Hike 

From Kindhausen to Unterengstringen – approx. 2 hours walking time 
 
This walk leads to ART FLOW artworks in a variety of settings – forest, urban areas, and 
riverside landscapes. 
 
Start: Kindhausen/Dietikon Forest 
(Take bus 305 from Dietikon train station to Kindhausen, then approx. 10 minutes on foot) 
Destination: Limmatschanzenweg, Unterengstringen 
 
Fire pits along the way: Dietikon Weinberg, Glanzenberg Allmend Diet 
ART FLOW Projects 

• Michel Comte & Yuichi Kodai, Clearings, Dietikon 
• Lou Masduraud, Milky Way, Ortsmuseum Dietikon 
• Tobias Kaspar, Lumpy Purple Can, Limmatschanzenweg Unterengstringen 

 
Route 
We begin at the Kindhausen bus stop and walk around 10 minutes to the fallen tree with 
branches — the starting point of Michel Comte’s land art project Clearings. 
The trail takes us through the forest, past various interventions from the project. 
At the Röhrenmoos firepit we exit the forest and continue through residential 
neighbourhoods towards the centre of Dietikon. 
At the Ortsmuseum Dietikon, we encounter the artwork Milky Way by Lou Masduraud. 
The final part of the hike follows the River Limmat, where Tobias Kaspar’s sculpture 
Lumpy Purple Can stands out clearly on the Unterengstringen side of the river. 
From Limmatschanzenweg, it’s about a 10-minute walk to Dietikon train station. 
 
Walking Route 
 
Creative Tasks Along the Way 
Forest hike from Kindhausen to Unterengstringen 
 
Michel Comte & Yuichi Kodai, Clearings, Dietikon 
Choose one of the tree trunks clad in copper. Photograph it in a way that captures the 
tension between nature and artistic intervention – through contrast, light, closeness, or 
texture. 
Upload your selected photo here! The best images will be shown in an exhibition. 
 
2. Lou Masduraud, Milky Way, Ortsmuseum Dietikon 
The bronze stars by Lou Masduraud in front of the Ortsmuseum Dietikon directly 
reference the Milky Way. They are a poetic response to the often-invisible metal markers 
embedded in the ground to demarcate public space. Masduraud replaces these with a 
new form of orientation. 
Can you find similar metal markers in the area? Photograph a few examples! 
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3. Tobias Kaspar, Lumpy Purple Can, Limmatschanzenweg Unterengstringen 
Take a photo of an object you would normally throw away – but which, when looked at 
closely, has its own beauty or story. 
 
Each artwork is accompanied by an information panel about the artist and the piece. 
 


